

令和3年9月

各 位

八戸市東京事務所長

八戸レポートの送付について

時下ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

「八戸レポート令和3年9月号」をお送りいたしますので、ご高覧くださいますようお願いいたします。

アイスホッケーのアジアリーグに所属する日本の5チームによるリーグ戦「アジアリーグアイスホッケージャパンカップ2021」が9月11日から開催されています。

八戸市を活動拠点としている「東北フリーブレイズ」は、開幕から2週連続アウェイで戦い、ホーム開幕戦は9月25日、FLAT HACHINOHE（フラット八戸）でH.C.栃木日光アイスバックスと対戦します。

みなさま、ぜひ地元スポーツチームの応援をよろしく願いいたします。

◆東北フリーブレイズの詳細はこちらをご覧ください（チームホームページ）

<https://www.tohokufreeblades.com/>

◎皆様へのお願い

職業、役職、住所などに変更がある場合は、八戸市東京事務所までお知らせくださいますようお願い申し上げます。

八戸市東京事務所

〒102-0093 東京都千代田区平河町2-4-2 全国都市会館5階

電話 (03) 3261-8973 / FAX (03) 3239-6723

E-mail: tokyo@city.hachinohe.aomori.jp

八戸 9月号 レポート

令和3年8月の八戸市内での出来事や
八戸市に関連する情報をお届けします。

【行政】

記事	概要
(1)	八戸西スマートIC 1日600台 供用開始から2年3カ月
(2)	是川縄文館とVISITはちのへ 連携企画を展開
(3)	八戸市新美術館と教育機関 連携強化へ
(4)	八戸市新美術館 プレイメント始まる
(5)	大島氏が引退表明 志継ぐ政治家育成意欲
(6)	葦毛崎展望台改修工事 9月着手 来年1月完工

【産業】

記事	概要
(7)	久慈-八戸間 高速バス実証運行開始
(8)	ヴァンラーレと上北農産加工コラボ 「ヴァンたれ」限定販売
(9)	糠塚きゅうりファン拡大へ 八戸市内レストラン新たな食べ方提案
(10)	大中型巻き網船団 スルメイカ初水揚げ
(11)	「八戸麦酒」 売れ行き好調

【地域】

記事	概要
(12)	八戸市新美術館の初作品を制作 八戸東高と第一中の美術部員
(13)	社会のため叡知と文化支える 岩波書店の社長に就任 坂本政謙さん(八戸市出身)
(14)	パナマ船座礁 八戸港沖に油流出
(15)	故花田ミキさん主人公 八戸の「ナイチンゲール」映画に

【文化・スポーツ】

記事	概要
(16)	規模縮小 八戸三社大祭 祭り囃子市内各所で
(17)	八戸三社大祭 神事発信に手応え コロナ後の在り方模索
(18)	特別山車クラウドファンディング 支援集まる
(19)	迫力の妙技 八戸でスポーツ流鎬馬大会

【行政】

記事	概要
(1)	<p>八戸西スマートIC 1日600台 供用開始から2年3カ月</p> <p>八戸市は8月4日、青森県内初の自動料金收受システム（ETC）搭載車専用料金所「八戸西スマートIC（インターチェンジ）」について、6月末までの利用状況を明らかにした。同ICは、同市内町の八戸自動車道と国道454号の交差点に開通した料金所。2019年3月23日の供用開始からの約2年3カ月間で、車両の進入と退出を合わせた利用交通量の1日当たりの平均は600台だった。新型コロナウイルスの影響により、計画目標に掲げた610台を下回ったものの、2020年7月からの直近1年間は630台と好調に推移している。今後は利用促進に向け、ドライバーに分かりやすい案内標識を追加で設置するほか、路面に誘導線を表示する予定。</p>
(2)	<p>是川縄文館とVISITはちのへ 連携企画を展開</p> <p>八戸市埋蔵文化財センター是川縄文館と、八戸圏域版DMO（観光地域づくり推進法人）VISITはちのへは、「北海道・北東北の縄文遺跡群」の世界遺産登録を記念した連携企画を展開している。同館と、VISITはちのへが運営するユートリーの利用者に特典を設けて施設の相互利用を促すほか、同遺跡群を構成する是川遺跡を市内外にPRする「観光名刺」の台紙を新たに作成した。観光客らが両施設を利用するきっかけをつくり、観光客の利便性や施設利用者数の向上を図る。</p>
(3)	<p>八戸市新美術館と教育機関 連携強化へ</p> <p>アートを通じて人やまちを育む「アートファーム」としての役割を八戸市新美術館が担っていく中で、同館と市内の教育機関は相互連携に力を入れている。昨年9月には、市内小中高の教員、学芸員、専門家計19人で組織するプロジェクトチームを結成し、授業づくりに関する情報交換のほか、アートを通じた児童、生徒の交流をテーマに定期的に話し合いの場を設けてきた。教育現場では、児童、生徒の芸術に触れる機会の少なさや教員不足などが課題であることから、同館を教員や学芸員の交流の場とし、新たな事業展開や課題解決につなげたい考え。美術館が校外学習の受け入れや出前授業を実施する学校連携は全国的に実施されているが、両者が協働する取り組みは珍しい。</p>
(4)	<p>八戸市新美術館 プレイベント始まる</p> <p>11月3日にグランドオープン控える八戸市新美術館で8月8日、「開館まで88日！カウントアップイベント」が開かれた。同イベントは、開館まで開催されるプレイベント「美術館のプロローグ」の第1弾。仙台フィルハーモニー管弦楽団のコンサートや八戸学院大と連携したワークショップ、佐藤慎也館長と美術館スタッフによるトークイベントなど、時間ごとに区切って行われ、市民ら約800人が訪れた。「美術館のプロローグ」では今後、美術館建築を切り口にしたトークイベントや著名作家による作品解説、市文化協会選抜作家展などが開催される予定。</p>
(5)	<p>大島氏が引退表明 志継ぐ政治家育成意欲</p> <p>衆院議長の大島理森氏（青森2区）は、8月12日、次期衆院選に立候補せず、引退することを表明した。大島氏は八戸市出身。青森県議を経て、1983年の衆議院で初当選し、自民党副総裁や幹事長、農相、文科相など数々の要職を歴任。2015年には衆院議長に就任し、その在職日数は歴代最長を更新している。大島氏は、引退については誰にも相談せず、通常国会後の6月に決断したと明かした。8月17日には、大島氏が自身の後継として推挙した会社役員の子孫の神田潤一氏（八戸市出身、東京都在住）が、次期衆院選への出馬を表明した。神田氏は元日本銀行職員で金融庁への出向経験もある。2017年に「マネーフォワード」（東京）に移り、現在は執行役員。第2代八戸市長・神田重雄氏のひ孫に当たる。</p>

(6)	<p>葦毛崎展望台改修工事 9月着手 来年1月完工</p> <p>八戸市は9月から、種差海岸で人気の観光スポットとなっている葦毛崎展望台の改修工事に着手する。老朽化により破損している壁面をコンクリートやモルタルなどで埋めて補強するほか、転落防止柵の外側に張り出している床版部を一部撤去する。仕上げには、自然景観に調和した「擬岩パネル」を施し、長期的に活用する三陸復興国立公園内の観光資源として、快適な環境を整える。総工費は3499万円で、2分の1は青森県の自然環境整備事業費補助金を活用。来年1月の完工予定。</p>
-----	---

【産業】

記事	概要
(7)	<p>久慈－八戸間 高速バス実証運行開始</p> <p>久慈市と岩手県北自動車（盛岡市）は8月7日、三陸沿岸道路を利用した久慈駅－八戸駅間の高速バスの実証運行を開始した。車両は岩手県北バスの45人乗り大型バスで、三陸道は久慈インターチェンジ（IC）－八戸南IC間を走行。1日4往復で、八戸市中心街を經由して両駅間を最短1時間15分で結ぶ。期間は10月24日までだが、同社は定期運行を視野に入れており、アンケートなどを実施して乗客の動向やニーズを把握したいとしている。</p>
(8)	<p>ヴァンラーレと上北農産加工コラボ「ヴァンたれ」限定販売</p> <p>サッカーJ3のヴァンラーレ八戸は、上北農産加工（十和田市）とコラボした調味料「俺たちのスタミナヴァンたれにんにくマシマシ」（400ミリリットル入り、税込み350円）を商品化した。同社が市販する「スタミナ源たれ」と比べて、倍の量のニンニクを使用しているのが特徴で、8月8日からチームの公式オンラインショップやホーム戦の会場などで限定販売し、売り上げの一部はチームの強化費に充てる。両者のコラボは、2019年に発売したオリジナルラベル商品「スタミナヴァンたれ」以来2度目。商品に使用するニンニクは選手らが八戸市南郷地区で栽培した。</p>
(9)	<p>糠塚きゅうりファン拡大へ 八戸市内レストラン新たな食べ方提案</p> <p>八戸地域の伝統野菜の一つでもある「糠塚きゅうり」が、八戸市内のレストランを中心に、さまざまなアレンジを加えた料理として提供されている。糠塚きゅうりは、1960年代ごろまで生産が盛んだったが、栽培の難しさや単価安から生産者が減少している。需要の拡大が課題となる中、生産伝承会のメンバーでもあり、同市南郷で栽培を手掛ける「南風農園」の水野浩司さんが糠塚きゅうりを使った新レシピを楽しむイベントを2016年から企画。レストランを巻き込み、新たな可能性を探っている。レストランでは前菜やスープ、メインディッシュの食材としてだけでなく、デザートにも使用。新たな食べ方を提案することで、知名度アップやファンの拡大につなげたい考えだ。</p>
(10)	<p>大中型巻き網船団 スルメイカ初水揚げ</p> <p>八戸近海で操業している大中型巻き網船団が8月21日、スルメイカ（サバ交じり）3トンとサバ4.5トン、マイワシ741トンの計748.5トンを八戸港に水揚げした。イカは7月27日の解禁から26日目で初めてという異例の遅れ。過去10年で水揚げが8月にずれ込んだのは2018年以来となった。水揚げしたのは、同港を拠点とする福島県や茨城県などの船団11カ統の運搬船11隻で、八戸沖や三沢沖などで漁獲。貨物船の座礁で流出した重油の影響が及ばない沖合という。イカは小ぶりが主体、サバは大きさはまずまず、マイワシは中羽サイズが主体で、いずれも加工原料などに回る見込み。</p>

(11)	<p>「八戸麦酒」 売れ行き好調</p> <p>八戸市のカネク醸造が「八戸麦酒（ビール）」のブランド名で製造するクラフトビールの人気が高まっている。8月7日の発売以降、売れ行きは好調で、一部の小売店では品薄状態になった。販売している商品は、トロピカルフルーツのような香りがする「ヘイジーIPA」、すっきりした味わいの「ホワイトエール」、程よい苦味が特徴の「アメリカンIPA」の通常商品3種類と、サッカーJ3・ヴァンラーレ八戸との提携商品「ヴァンラーレエール」の計4種類。同社は追加の製造を進めており、9月中旬には新商品も発売する予定。市内のスーパーや百貨店、酒飯店などで販売している。</p>
------	---

【地域】

記事	概要
(12)	<p>八戸市新美術館の初作品を制作 八戸東高と第一中の美術部員</p> <p>今秋開館する八戸市新美術館で8月3日、青森県立八戸東高と市立第一中の美術部員計41人が、同館での記念すべき初作品として、「八戸のアートの木」をテーマにした絵画を制作した。学校の枠を越えて芸術に親しんでほしいと、同館と美術教員らでつくる学校連携プロジェクトチームが企画。同館の特徴である巨大空間「ジャイアントルーム」を活用し、縦10.8メートル、横5.4メートルのキャンパスに、生徒が木の葉や背景を色付け。その後、ウミネコや八幡馬など小中学生が八戸をイメージして描いた絵約100枚を縫い付け、実が熟してアートが生まれる様子を表現した。作品は8月8日のカウントアップイベントで展示された。</p>
(13)	<p>社会のため叡知と文化支える 岩波書店の社長に就任 坂本政謙さん（八戸市出身）</p> <p>6月1日、岩波書店の社長に就任した坂本政謙さんは、八戸市出身の56歳。「本をつくりたい」と願い続け、大学卒業後に入った石油会社から岩波書店に転じたのは26歳の時。直木賞受賞作を担当するなど「著者が命を削るように書いた本をいかに多くの読者に届けるか」に腐心してきた。社長就任を打診され、熟慮の末に引き受けた。就任に際し、ホームページに「岩波の志」と題した文章を掲げ、そこで「開かれた市民社会のための叡知＝教養と、それに根ざした文化を支える企業でありたい」と誓った。出版・言論界のシンボルを数多く抱える会社のかじ取りを担う。</p>
(14)	<p>パナマ船座礁 八戸港沖に油流出</p> <p>八戸港沖で座礁後に航行不能となり、8月11日から停泊していたパナマ船籍の貨物船「クリムゾン・ポラリス」は8月12日、船体の亀裂が広がって二つに割れ、海に大量の燃料油が流出した。その後、三沢、八戸、おいらせ、六ヶ所の4市町村で油や積み荷のウッドチップなどの漂着が確認された。八戸市内の各漁協では定置網漁ができなかったり、小型巻き網船団が出漁できなかったりと影響が出ているほか、市内の一部スーパーでは仕入れを控える動きもあるという。一方で、イカ釣り船や大中型巻き網船などは油が及ばない沖合で漁獲しており、影響は出ていない。</p>
(15)	<p>故花田ミキさん主人公 八戸の“ナイチンゲール”映画に</p> <p>戦中戦後の激動期に八戸赤十字病院で看護に携わった故花田ミキさん（1914～2006年）を主人公にした映画製作の準備が進められている。花田さんは、太平洋戦争末期、八戸市で撃沈された海防艦「稲木」の乗組員の看護に当たり、戦後には同市で集団感染が起きたポリオ（小児まひ）の治療法を広めるなど、地域の人々の命を救うために奔走した。メガホンを取るのは、実在の人物を題材に映画を作ってきた五十嵐匠さん（青森市出身）で、「自分の映画人生の中で、いつかは花田さんを撮らなければ」という思いを温めてきた。現在は、2023年公開に向けてクラウドファンディングなどで資金集めをしている。</p>

【文化・スポーツ】

記事	概要
(16)	<p>規模縮小 八戸三社大祭 祭り囃子市内各所で</p> <p>約300年の歴史と伝統を誇る八戸三社大祭が、7月31日に開幕した。例年なら同日が前夜祭。全27山車組が制作した豪華絢爛な山車が八戸市中心街を彩るが、新型コロナウイルス禍で2年連続の規模縮小、3神社の祭礼行事のみの実施となった。そのような中でも、「祭りの灯は消さない」との心意気で一部の山車組が地元の町内でお囃子を披露したほか、マチニワでは三社大祭の関連映像が上映されるなど、市民が祭りの雰囲気を楽しんだ。</p>
(17)	<p>八戸三社大祭 神事発信に手応え コロナ後の在り方模索</p> <p>今年の八戸三社大祭は、新型コロナウイルス禍による制約を受けながらも、神社の例祭と祭典にスポットを当て、祭りに理解を深めてもらい伝統をつないだ。8月1日、神明宮では神輿渡御休止奉告祭が行われ、8月2日には祭り発祥の霽神社で例祭、長者山新羅神社で例祭と中止奉告祭がそれぞれ執り行われた。霽神社の例祭の様子は、マチニワの大型ビジョンやYouTubeでライブ配信され、神事の様子が広く発信された。また、山車運行がかなわなかった山車制作者たちは、来年に向けて移動可能な組み立て式の特別山車作りに着手するなど、関係者はコロナ後を見据え、今後の在り方を模索している。</p>
(18)	<p>特別山車クラウドファンディング 支援集まる</p> <p>八戸三社大祭の山車組で組織する「はちのへ山車振興会」が、クラウドファンディング（CF）で「移動型・組立式の特別山車」の制作費用を募る期間が8月1日に終了し、目標金額だった200万円を超える300万円の支援が集まった。制作費用は750万円を見込んでおり、同会は引き続き地元の企業・団体から協賛を募りつつ、全27のオール山車組で制作に取り組み、来年4月の完成を目指す。CFで集まった支援は山車制作費のほか、完成までの過程を動画などに編集し、小学校に配布するなどして伝統文化の継承にも活用する。</p>
(19)	<p>迫力の妙技 八戸でスポーツ流鏑馬大会</p> <p>全国スポーツ流鏑馬八戸大会が8月9日、八戸市の櫛引八幡宮で開かれ、はかま姿の騎手が馬を走らせながら次々と的を射抜き、観客を魅了した。同大会は2016年から開催されているもので、馬で約180メートルの特設コースを駆けながら45センチ四方の三つの的に矢を放ち、的中数とタイムを競う。一般の部、上級の部などの5部門に青森県内外から37人が参加した。観客たちは、迫力ある馬の足音や息遣いを間近で体感し、矢が的を射抜くたびに、拍手をしていた。</p>

はちのへ

ふるさと寄附金のご案内

『ふるさと寄附金』で八戸を元気に!

八戸市では、「八戸を応援したい!」「八戸が大好き!」という方々からいただくご寄附を『ふるさと寄附金』と名付け、八戸の魅力をも高めるためのさまざまな事業に活用させていただきます。ぜひ、『ふるさと寄附金』という形で八戸市を応援してください!



ふるさと寄附金の3つの魅力

① 寄附金の使い道を指定できる

震災復興、子育て支援、まちづくりなど複数の分野から、寄附金の使い道を選ぶことができます。

② 税金が控除(還付)される

控除上限額内で寄附を行うと、合計寄附額から2,000円を超える部分について、所得税の還付や住民税の控除を受けることができます。(控除上限額は収入や家族構成によって異なります。詳しくはお住まいの市区町村の個人住民税担当部署にお問い合わせください。)

③ お礼の品がもらえる

八戸市では、10,000円以上の寄附をされた八戸市外にお住まいの個人の方に、地域の名産品を「お礼の品」としてお届けしています。

八戸市東京事務所

〒102-0093 東京都千代田区平河町2-4-2 全国都市会館5階

TEL:03-3261-8973 FAX:03-3239-6723

Email:tokyo@city.hachinohe.aomori.jp

[所長] 松橋 大輔 [主幹] 川村 幸男 [事務員] 浜井 章代

申込み方法

郵送・FAX・メール

- 「ふるさと寄附金申込書」に必要事項をご記入の上、ご提出ください。
- 申込書は市ホームページからもダウンロードできます。
- 申込書の郵送をご希望の方はご連絡ください。

市ホームページ



インターネット

- 下記2つのふるさと納税ポータルサイトから商品をお選びいただけます。
- 各ポータルサイトの決済方法に従って、寄附金のお支払いをお願いします。
- クレジットカード決済をご希望の場合はこちらからお申込みください。

ふるさとチョイス



楽天ふるさと納税



送付先

八戸市 広報統計課 ふるさと寄附金担当

〒031-8686

青森県八戸市内丸1-1-1

TEL:0178-43-2319

FAX:0178-47-1485

Email:furusatotax

@city.hachinohe.aomori.jp

※担当部署が住民税課から広報統計課に変わりました。

八戸市東京事務所では、企業誘致や八戸市関連情報の発信等を行っております。関連情報がございましたら、ご提供くださるようお願いします。また、事務所の近くにお越しの際は、どうぞお気軽にお立ち寄りください。